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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
COMISIÓN ENFOCA LABOR EN LA REFORMA ELECTORAL Por Linda Sepúlveda  La principal tarea a la que está enfocada la Comisión de Gobernación y Asuntos Electorales del Congreso local es a la de desahogar la reforma electoral, aseguró su presidente, Apolinar Casillas. Asentó que esta reforma deberá estar aprobada a más tardar en agosto de 2013, por lo que es importante trabajar los diversos temas que considera. “La reforma Constitucional tiene un transitorio que ordena que a más tardar en un año debe estar aprobada. Esta reforma fue publicada en agosto de 2012, entonces a más tardar en agosto de este año deberán estar las reformas de las que hablaba, tanto la federal como la local”, dijo. Dentro de las reformas se prevén temas como la garantía a la equidad de género y candidaturas ciudadanas, entre otros. Sin embargo, el legislador panista dijo que para poder ser aprobada esta ley a nivel local deberán de esperar a que se reforme el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (COFIPE) para así modificar las legislaciones estatales. “Estamos haciendo una transformación integral en la reforma electoral, los temas que están en la mesa como los de candidaturas ciudadanas, son temas que ya están en la Constitución federal, falta todavía la reforma legal que debe de hacer el Congreso de la Unión al Código de Procedimientos Electorales y falta, en la reforma que tenemos que hacer en la propia constitución local, temas como la equidad de género, en fin una serie de temas pendientes”, puntualizó. Apolinar Casillas precisó que aunque ya está hecha la reforma en la Constitución federal aún falta hacer las adecuaciones en las otras leyes. “Está hecha la reforma madre por así llamarla. Falta la modificación al COFIPE y las normas locales tanto a la Constitución como a la ley electoral”, dijo. De igual forma, el legislador precisó que la iniciativa presentada por el Ejecutivo estatal en la 56 Legislatura también será analizada y discutida. Dicha propuesta considera, entre otras cosas, las reducción de siete a cinco consejeros electorales y empatar los tiempos de campaña con los de los comicios federales. “No también será un insumo para la discusión de la nueva propuesta”. En este mismo sentido el Presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), José Vidal Uribe Concha resaltó que es una obligación transformar las leyes para empatar la legislación local con la federal. En agosto de 2012 se aprobó una reforma Constitucional federal para que en el artículo 35 fueran señalados los derechos de los ciudadanos para poder contender por candidaturas a cargos de elección popular. “En síntesis, en Querétaro en 2015 deberemos y tendremos estas figuras de candidaturas independientes en las boletas electorales, en el marco jurídico que regula las elecciones constitucionales”, indicó Vidal Uribe. (EUQ, 4A)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DESAHOGARÁN REFORMA ELECTORAL El presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Congreso local, Apolinar Casillas Gutiérrez, informó que la principal tarea en la que está evocada su Comisión es desahogar la Reforma Electoral que fue presentada por el Poder Ejecutivo. (PA, 4A) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
“EL PAN SE RENUEVA Y FORTALECE” 
Gonzalo Guerrero Renaud comenta que el PAN se fortalece para seguir siendo un factor de equilibrio y de progreso en el país y en el estado. Y que es un hecho que la existencia de un marco legal para el funcionamiento de partidos políticos ha permitido a más ciudadanos acceder a cargos públicos y que la competencia política ha favorecido el crecimiento de la obra pública, la transparencia, la justicia y la propia alternancia en el poder. Señala que en estos días se han concretado alianzas con el PRD para las elecciones que habrá este año en Baja California Norte, Sinaloa y Guerrero, y no han faltado las críticas. El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, ha sido claro que con ellas se buscará un México de pluralidad, de crecimiento, de justicia, de inclusión, de participación, de democracia, de respeto a las libertades, a los poderes y al federalismo.  La prueba de que la mira del PAN está en el beneficio de la ciudadanía es que también se tuvo diálogo y consensos con el PRI, con el gobierno federal en el Pacto por México, en las reformas estructurales de la educación, de las telecomunicaciones, entre otras. En Querétaro, en el PAN se han formado políticos que tienen mucho que ofrecer en los poderes ejecutivo y legislativo y en las diversas funciones públicas. “Actualmente los panistas queremos seguir siendo una opción para la participación ciudadana y para la conformación de gobiernos eficaces y eficientes”. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
PRI 
 
SIGUE VIGENTE LEGADO DE COLOSIO El legado de Luis Donaldo Colosio sigue vigente, dijo la presidenta de oratoria de la escuela "Mariano Palacios Alcocer", Mayra Alejandra Dávila Alvarado, en el homenaje que rindió el PRI a su malogrado candidato presidencial, asesinado en 1994. En las instalaciones del CDE del PRI Colosio fue recordado en su XIX aniversario luctuoso "como un político que entregó su vida por México y su partido". En el acto, Luis 
Cevallos Pérez, presidente de Fundación Colosio del municipio de Querétaro, agradeció el esfuerzo de la dirigencia estatal del PRI, al recordar y llevar a cabo el acto cívico. En el acto estuvieron presentes el presidente del PRI estatal, Alonso Landeros; la secretaria general, Isabel Aguilar, el presidente  municipal de Querétaro Roberto Loyola, en su calidad de coordinador de presidentes municipales del PRI. (Diario de Querétaro 2-A, Noticias 1-A y 3-A, Plaza de Armas 5 y a.m. 3-A)  
FOTO-NOTA “FUEGO AMIGO. SUSPIRANTES COLORADOS” Durante la conmemoración del XIX Aniversario del asesinato de Luis Donaldo Colosio, en la sede del PRI, se encontraron el presidente municipal Roberto Loyola y el director jurídico de la CFE, Jesús Rodríguez. Los acompaña su dirigente, Alonso Landeros. Nomás faltó TonaPRIuh Salinas. (Plaza de Armas 1)  

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: REPORTAN MÁS EMPLEO  Por Laura Banda De acuerdo a datos del Seguro Social, al cierre del mes de febrero sumaron poco más de cuatro mil empleos, lo que permite estimar que las expectativas de generación de empleo para este año de 30 mil plazas, se cumplirá.  
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El presidente del Colegio Queretano de Economistas, Arturo Muñoz Villalobos, dijo que la entidad es dinámica, atractiva para las inversiones, con paz social y seguridad, factores que están logrando que la creación de nuevas plazas sea una constante. Sin embargo, advirtió que el reto que hoy se tiene es el seguir generando oportunidades de empleo para los queretanos y para quienes a diario llegan a la entidad, así como mejores salarios, (de acuerdo al IMSS el promedio de percepción se ubica entre 4.5 y 6 salarios mínimos), acordes al desarrollo del Estado. (DQ, principal) 
 
N: RETOMAN EN EL PRI LEGADO DE COLOSIO Por Noticias El legado de Luis Donaldo Colosio sigue vigente, dijo la presidenta de oratoria de la escuela "Mariano Palacios Alcocer", Mayra Alejandra Dávila Alvarado, en el homenaje que rindió el PRI a su malogrado candidato presidencial, asesinado en 1994. En las instalaciones del CDE del PRI Colosio fue recordado en su XIX aniversario luctuoso "como un político que entregó su vida por México y su partido". En el acto, Luis 
Cevallos Pérez, presidente de Fundación Colosio del municipio de Querétaro, agradeció el esfuerzo de la dirigencia estatal del PRI, al recordar y llevar a cabo el acto cívico. En el acto estuvieron presentes el presidente del PRI estatal, Alonso Landeros; la secretaria general, Isabel Aguilar, el presidente  municipal de Querétaro Roberto Loyola, en su calidad de coordinador de presidentes municipales del PRI. (N, principal) 
 
AM: TOMAN QUERETANOS ALTRUISMO EN SERIO Por Liliana Gutiérrez Los queretanos han despertado al amanecer de las acciones que puede realizar la sociedad organizada a través de las Instituciones de Asistencia Privada (IAP’s) para resolver los problemas que aquejan a la ciudadanía, ayudar a los menos favorecidos o encontrar una misión en la vida. De acuerdo con la presidenta de la Junta de Asistencia Privada (JAP), Liliana González, duarte la aparición de 46 nuevas IAP’s es una muestra del despunte de Querétaro como una zona donde la sociedad actúa sin esperar que las autoridades den el primer paso, aunque la mayor parte de las 139 IAP’s se concentran en la zona metropolitana: El Marqués, Corregidora y Santiago de Querétaro. “Sí ha incrementado muchísimo (la fundación de nuevas Instituciones de Asistencia Privada), empezamos hace 3 años con sólo 93 instituciones ahora hay 139 cada vez más las Asociaciones quieren transformarse en IAP, por la parte regulatoria además la sociedad construye obras sociales con una causa determinada para mejorar la vida en el Estado”, expresó la encargada de coordinar y asesorar a las instituciones Asistencia públicas queretanas. (AM, principal) 
 
PA: EVALUAMOS A POLIS EN TODO EL ESTADO: JLP El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, afirmó que ante los cambios registrados en las Secretarías de Seguridad Pública de Querétaro y Pedro Escobedo, el Gobierno del Estado será respetuoso de ellos y seguirá coordinándose como ha venido ocurriendo para brindar tranquilidad y paz a los ciudadanos.  Reconoció el trabajo realizado por el ex secretario de Seguridad, Juan Marcos Granados, pero aseguró que no habrá vacíos en este cambio por lo que ya se trabaja para continuar con la coordinación interinstitucional. (PA, principal)  
EUQ: AL ALZA, INCENDIOS EN DOS ALCALDÍAS Por Norma Ayala El fuego se produce debido al crecimiento de la hierba y a la irresponsabilidad de la ciudadanía. En lo que va de la temporada de estiaje, que comenzó en noviembre y concluye en junio, los municipios de Corregidora y Querétaro reportan un incremento de incendios en pastizales, lotes baldíos y cerros. Así lo dieron a conocer los titulares de las Unidades de Protección Civil de Corregidora y de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella y Amadeo Lugo, respectivamente. (EUQ p.1) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
MI AGENDA NO COMPITE CON EL PAN: BGU Iniciativas con conocimiento y “expertise”, es así como calificó el coordinador de la bancada del PRI Institucional, Braulio Guerra, la labor del tricolor en la Cámara de Diputados, toda vez que los panistas han realizado la representación de reformas y nuevas leyes en distintas materias antes que el PRI. (Plaza de Armas 4 y a.m. 3-A)  
ANALIZARÁN DAR CLASES A PADRES 
Braulio Guerra Urbiola, coordinador de los diputados del PRI en el Congreso local, indicó que se analizará la propuesta del PAN para que personal de la Diócesis de Querétaro imparta un curso de Escuela para Padres en la Legislatura, puesto que este acto podría ser inconstitucional. Añadió que se argumentará jurídicamente la decisión que propuso el presidente de la Comisión de la Familia, Germán Borja García, para que el programa no contravenga las disposiciones de la Carta Magna. (a.m. 3-A)  
43% DE JÓVENES VIVEN EN POBREZA El 43% de los jóvenes en México está en pobreza multidimensional, por lo que es importante impulsar acciones, a fin de evitar que un número mayor de jóvenes puedan estar en esta condiciones, advirtió la 
presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte de la LVII Legislatura (sic). (Diario de Querétaro 11-A) 
 
PRESENTARÁ PANISTA LEY DE RÉGIMEN CONDOMINAL El diputado panista Alejandro Cano Alcalá presentará en breve la Ley Reglamentaria del Régimen Condominal con el objetivo de que los ciudadanos que habiten en un concepto habitacional de este tipo, conozcan sus derechos y obligaciones. (Plaza de Armas 4, a.m. 3-A y El Universal Querétaro 5-A) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DA QUERÉTARO RESPIRO AL PLANETA El Centro Cívico de Querétaro permaneció apagado como parte de la iniciativa ‘La hora del planeta’, que busca crear conciencia sobre el cuidado del medio ambiente. Hugo Enrique Robles Bustamante, representante de la Organización Sociedad Juvenil Activa, dio a conocer que en Plaza Galerías se realizó por tercer año la Hora del Planeta, programa que nació en 2007 en Australia con el objetivo de reducir el consumo de energía y disminuir los gases de efecto invernadero. (a.m. 1-A y 2-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  En los 3 niveles de gobierno, el asunto de la seguridad es prioritario. Así lo han dicho desde el Presidente de la República hasta los alcaldes queretanos, pasando por el Gobernador. Por eso no fue sorpresiva la salida de Juan Marcos Granados de seguridad pública de Querétaro. Era un “secreto a voces” que en su interés de informar por los rubros del Senado lo que pasaba aquí se distraía mucho. (PA, 1A)  
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“MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO ECONÓMICO” 
José Alfredo Zepeda Garrido dice que una pregunta de las últimas décadas es cómo lograr desarrollo económico y a la vez preservar nuestro medio ambiente. Existen expertos que consideran que serán inútiles los esfuerzos de los grupos ambientalistas mientras nuestro sistema económico se base en la hipótesis de crecimiento. La ciencia nos dice que si somos serios en el cuidado del medio ambiente, debemos reformar nuestra economía.  En el Querétaro Sustentable que impulsa el Gobernador, José Calzada, se establece una visión más avanzada, la del desarrollo, no la del simple crecimiento. El gobierno impulsa la inversión de forma selectiva, considerando el desarrollo social, la equidad, el cuidado del los recursos naturales y el medio ambiente, procurando elevar la calidad de vida. Recuerda que asistió a la presentación de Ciudad Eqrológica por parte de Roberto Loyola, presidente municipal de Querétaro, programa que contempla 10 acciones altamente benéficas para la ZMQ, las cuales representan mejoras significativas congruentes con Querétaro Sustentable. Queda pendiente el completo aprovechamiento de los residuos sólidos urbanos en los tiempos venideros. Tenemos que pensar en grande para luchar contra el daño que hemos provocado al medio ambiente, nuestra única opción es intensificar acciones positivas para transformar la economía. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
 COLUMNA “BRUJERÍAS” 
Coco Ontiveros considera como un éxito “Expo DAR” que reunió a 150 IAP’s y Asociaciones Civiles, donde se sumaron muchos empresarios a este gran proyecto, que fue inaugurado por el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra A. de Calzada. Para finalizar felicita a Diego Calzada por su cumpleaños que será el martes. 
Coco Ontiveros destaca que el Patronato de las Fiestas del Estado, se dio a la tarea de rescatar la tradición queretana de la celebración del viernes de Dolores para festejar con fervor a la Patrona de la Diócesis de Querétaro y el 22 en el jardín Guerrero acudió la Presidenta del DIF Estatal, Sandra A. de Calzada y Lucy H. de Loyola, donde el obispo Faustino Armendariz, inició el rito de bendición del altar y la hermosa celebración de la palabra. Gilberto Herrera y Juan Antonio Isla, asistieron al homenaje y presentación del libro de José Luis Sierra.  Por último destaca que el Gobernador José Calzada y el edil Roberto Loyola, acompañaron a Aida Garfias, presidenta y directora general del rotativo, al corte del listón de la exposición “Noticias 40 años. Lo que para unos es noticia, para Noticias es historia”, la cual permanecerá abierta al público hasta el 21 de abril.  (Noticias 5-E)  
COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” 
Lucero del Medio Día, menciona que el Gobernador José Calzada y su esposa Sandra Albarrán, Presidenta del Sistema Estatal DIF, inauguraron la Primera Expo DAR, que tuvo como objetivo ayudar a todas las instituciones que se dedican a apoyar a los que más lo necesitan, donde la Presidenta del DIF dirigió unas emotivas palabras. (Plaza de Armas 4-La Rosa)  
COLUMNA “BAJO RESERVA” Este lunes será cuando la secretaria General del Sindicato de Trabajadores de la Salud, sección 32, Silvia Rivera Hernández, hable sobre las actividades que ha realizado a favor de los trabajadores de la salud. Se espera que el informe que rinda aclare todos aquellos puntos que han provocado la molestia de algunas personas que a principios de este mes comenzaron a distribuir volantes en el municipio de Jalpan de Serra, donde supuestamente demeritaban el trabajo de la lideresa sindical, quien incluso fue defendida por el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino. Luego de que varios comités para la entrega de apoyo del programa Soluciones dejaron de operar en algunos municipios, la coordinadora regional del programa, Tania Ruiz Castro, anunció que se realizará una reestructuración a fin de continuar impulsando este esquema. Se encuentra recorriendo comunidades en diversos municipios. 
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Ruiz Castro se ha convertido en uno de los activos más destacados del priísmo sanjuanense, por lo que no sería raro verla en las boletas electorales en 2015. Por segunda ocasión en menos de 3 meses el Senador panista Francisco Domínguez Servién visitó municipios de la región serrana. En la primera ocasión criticó a los alcaldes de la región por no cumplir con las liquidaciones del personal despedido durante el cambio de administraciones.  Con esta visita, Domínguez Servién, manifestó que para los serranos las necesidades más apremiantes son la salud, alimentación y el empleo, por lo que sostuvo que buscará apoyarlos mediante gestiones y reformas. En ambas visitas el senador ha dejado ver que sigue siendo un serio aspirante a la candidatura del PAN a Gobernador para 2015, aunque falta que el diputado federal Ricardo Anaya lo deje pasar.  (El Universal Querétaro 2-A)  
COLUMNA ACUEDUCTO  Por Guillermo González 
Guillermo González Hudson comenta que el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel se llevó un llamado de atención por parte de su jefe.  Todo derivó por la elección de la nueva dirigencia del STSPE, donde resultó ganadora la planilla rosa, encabezada por Carmen Mancha; el problema es que además de no traer el control, lo desactivaron totalmente, pues argumentó que habría impugnaciones; sin embargo, la verdad es que no se reunió el quórum, por lo que, en automático, se tiene que reponer la elección. Tras hacer un recuento de quiénes son los que encabezan las diversas planillas, menciona a la ‘blanca’, que lleva Jesús Pastor Ramírez, priísta que desafió al gobierno panista para jugársela en 2009 con el candidato José Calzada; y por la planilla ‘roja’, Enrique Hernández Martínez, empleado de la SDUOP que encabeza Sergio Chufani, entre otras planillas. Destaca diversas estadísticas acerca del desempleo, donde Querétaro, en el mes de febrero, se ubicó en 5.86% de la PEA, lo que representa un incremento con respecto al mismo mes del año pasado. Esto ilustra el fenómeno de contracorriente de la tendencia nacional, en la que se observa una disminución entre los mismos periodos de 0.49 puntos porcentuales. Por otra parte, señala que Querétaro es el único Estado Industrializado del País que participa en el mercado de bonos de carbono, es decir, donde intercambia la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero por pagos en efectivo. Comenta que mañana da una conferencia de prensa, con motivo de su informe de actividades, Silvia Rivera Hernández, Secretaria General de la Sección 32 del Sindicato Nacional de Trabajadores de Salud. Recuerda lo que el 28 de octubre de 2012 escribió aquí mismo, donde apuntó que el regidor Armando Rivera ‘cayó parado’, pues le dieron la presidencia de la Comisión de Obras y Servicios Públicos, lo que le permitiría negociar la revocación de la concesión del relleno sanitario a la empresa Preactiva por incumplimiento de los términos del contrato, como lo recomendó Alejandro de los Cobos. Ahora, el 13 de marzo de 2013, el presidente municipal de Querétaro, el priísta Roberto Loyola, anunció la ampliación del contrato a la concesionaria del relleno sanitario de Mompaní. Por otra parte, menciona la frase de “Las penas con pan son menos”, pues señala que 4 días antes de su cese como titular de la SSPM de Querétaro, Juan Marcos Granados disfrutaba del día de asueto comiendo en Chili’s de Plaza Galerías. Señala que los Grupos Parlamentarios al interior de la LVII Legislatura Local llevan una convivencia ‘tan armónica’, que el viernes dio un giro histórico en la relación partidista al interior del Poder Legislativo (es sarcasmo) con la entrega de la Presidencia de la Mesa Directiva a un Diputado de un Partido opositor al Gobernador en turno. Apunta que en el PAN se vivió una muestra más del jaloneo entre los diferentes liderazgos que hay en el Acción Nacional. Cuando se les dijo que uno de los 10 integrantes de la fracción sería el relevo de Braulio Guerra, levantaron la mano 4 aspirantes: Alejandro Delgado, Rosendo Anaya, Lomelí Noriega y Luis Bernardo Nava. Resulta que 3 de ellos, Alejandro Delgado, Rosendo Anaya y Luis Bernardo Nava, representan los intereses del grupo que postula el senador Francisco Domínguez; Jorge Lomelí ‘representaría’ al fallido adversario del actual Gobernador José Calzada en 2009, Manuel González Valle; y Guillermo Vega es parte del grupo del diputado federal Ricardo Anaya.  
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Como se observa, los ‘panchistas’ intentaron echar montón para obtener una posición que les permitiera tener un espacio de negociación suficientemente relevante para hacer a un lado al sanjuanense en la interlocución. Se decidió que fuera Jorge Lomelí, porque era el que garantizaba el menos daño interno; pero eso no les garantiza nada, porque él siempre buscará la negociación que más convenga a sus intereses, por encima de los de cualquier grupo. De tal manera que la lucha por el control de los órganos de gobierno y representación del PAN entre los 2 grupos que hoy se encuentran en pugna con miras al 2015, se presentan en todas las arenas donde hay espacios de negociación. Aún quedan varias ‘jornada’ que jugar antes del partido final.  (a.m. 4-A) 
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